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В Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О М  К О М И Т Е Т Е  К П С С  И  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

ОБ У С И Л Е Н И И  О Х Р А Н Ы  П Р И Р О Д Ы  И У Л У Ч Ш Е Н И И  
И С П О Л Ь З О В А Н И Я  П Р И Р О Д Н Ы Х  Р Е С У Р С О В

Верховный Совет СССР 
рассмотрел в сентябре 
1972 г. на. четвертой сессии 
восьмого созыва, вопрос о 
мерах по дальнейшему улуч
шению охраны природы и ра
циональному использованию 
природных ресурсов и при
знал одной из важнейших 
государственных задач
неустанную заботу об охра
не" природы и лучшем ис
пользовании природных ре
сурсов в целях создания наи
более благоприятных усло
вий для жизни и здоровья, 
для работы и отдыха трудя
щихся.

Центральный ' Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР приняли развернутое 
постановление об усилении 
охраны природы и улучше
нии использования природ
ных ресурсов, в котором уч
тены также предложения, 
высказанные депутатами 
Верховного Совета СССР на 
этой сессии.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР отмечается, что в 
стране осуществляются ме
роприятия, направленные на 
улучшение охраны природы 
и обеспечение рационального 
использования природных 
ресурсов.

Вместе с тем отмечается, 
что многие министерства, ве
домства, предприятия и на
учно-исследовательские ор
ганизации не занимаются 
еще должным образом воп
росами охраны окружающей 
природной среды от загряз
нения и обеспечения рацио
нального использования 
природных ресурсов, не уде
ляют достаточного внима- 
н'ия разработке технологиче
ских процессо1В, исключаю
щих или существенно снижа
ющих степень загрязнения 
почвы, атмосферы и сточных 
вод, не проводят необходи
мых исследований по совер
шенствованию методов и тех
нологии очистки сточных 
вод, газоочистки и по другим 
актуальным проблемам ох
раны природы и воспроиз
водства естественных бо
гатств.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР предложили ЦК ком
партий и Советам Минист
ров союзных республик, 
крайкомам и обкомам пар
тии, Советам Министров ав
тономных республик, край
исполкомам и облисполко- 
ма.м, министерствам и ведом
ствам СССР усилить внима
ние к вопросам охраны при
роды и обеспечения рацио
нального использования 
природных ресурсов, устано
вить систематический кон
троль за проведением работ 
по борьбе с эрозией почв, за 
правильным использованием 
колхозами,’ предприятиями и 
организациями земель, вод, 
лесов, недр и других природ
ных богатств, за соблюдени

ем ими действующих правил 
и норм по рекультивации зе
мель, по предотвращению за
грязнения и засоления почв, 
поверхностных и подземных 
вод, по сохранению водоох
ранных и защитных функций 
лесов, водорегулирующей 
роли торфяных массивов', по 
сохранению и воспроизводст
ву животного и растительно
го мира, по предотвращению 
загрязнения атмосферного 
воздуха.

В постановлении уточня
ются функции министерств 
и ведомств в области охраны 
природы и обеспечения ра- 
циональногго использования 
природных ресурсов, в част- 
.ности установлено, что:

Министерство мелиорации 
и водного хозяйства СССР 
осуществляет государствен
ный контроль за рациональ
ным использованием вод, за 
проведением мероприятий 
по охране водоемов от за
грязнения, засорения и ис
тощения, а также за работой 
очистных сооружений и сбро
сом сточных вод;

Министерство сельского 
хозяйства СССР осуществля
ет государственный кон
троль за соблюдением зе
мельного законодательства и 
порядка пользования землей 
и несет ответственность за 
организацию правильного 
применения в сельском хо
зяйстве ядохимикатов, за 
развитие и широкое приме
нение биологических средств 
борьбы с болезнями и вре
дителями сельскохозяйствен
ных культур и насаждений:

Государственный коми
тет лесного хозяйства Совета 
Министров СССР осущест
вляет государственный над
зор за обеспечением рацио
нального использовайия лес
ных ресурсов в стране, несет 
ответственность за воспро
изводство и повышение про
дуктивности лесов, организа
цию охраны лесов от пожа
ров и своевременную их лик
видацию, за защиту лесов от 
вредных насекомых и болез
ней, за организацию охраны 
лесов от самовольных пору
бок и других действий, при
чиняющих ущерб лесу:

Министерство рыбного хо
зяйства СССР обеспечивает 
охрану и воспроизводство 
рыбных запасов, регулиро
вание рыболовства, а также 
охрану естественных бо
гатств континентального 
шельфа страны:

Государственный коми
тет по надзору за безопас
ным ведением работ в про
мышленности и горно.му над
зору при Совете Министров 
СССР осуществляет конт
роль за охраной недр и пра
вильностью эксплуатации 
месторождений полезных ис
копаемых.

Ответственность за обес
печение проведения меро
приятий по охране атмосфер
ного воздуха в городах и

других населенных пунктах 
от загрязнения несут Советы 
Министров союзных и авто
номных республик, облис
полкомы, крайисполкомы и 
горисполкомы. Они обязайы 
также усилить контроль за 
проведением всеми предпри
ятиями и организациями не
зависимо от их ведомствен
ной подчиненности мероприя
тий по охране природы и 
улучшению использования 
природных ресурсов, а также 
за строгим соблюдением все
ми гражданами установлен
ных правил охраны окружа- 
кяцей природной среды.

Постановлением преду
смотрены мероприятия по 
улучшению планирования и 
учета в области охраны при
роды и использования при
родных ресурсов, по улучше
нию проектирования про
мышленных предприятий и 
планировки городов и других 
населенных пунктов, а также 
по созданию общегосударст
венной службы наблюдения 
и контроля за уровнем за
грязнения атмосферы, почвы 
и водных объектов. В част
ности, установлено, что, на
чиная с 1974 года, должны 
разрабатываться перспектив
ные и годовые планы по ра
циональному использованию 
природных ресурсов и по 
охране природы как состав
ная часть перспективных и 
годовых планов развития 
народного хозяйства.

Главному управлению гид- 
ро>метеорологической служ
бы при Совете Министров 
СССР предложено организо
вать общегосударственную 
службу наблюдений и кон
троля за уровнем загрязне
ния атмосферы, почвы и вод
ных объектов.

На Государственный ко
митет Совета Министров 
СССР по науке и технике 
возложены разработка со
вместно с  сбответствующими 
министерствами и ведомст
вами и утверждение планов 
научных исследований по 
вопросам рационального ис
пользования природных ре
сурсов и охраны природы, 
координация деятельности 
научных учреждений по раз
работке важнейших проблем 
в этой области и обеспечение 
финансирования предусмот
ренных в этих планах важ
нейших научно-исследова
тельских работ, а также кон
троль за их выполнением.

Государственному комите
ту Совета Министров СССР 
по науке и технике совмест
но с Академией наук СССР 
поручено организовать при 
комитете междуведомствен
ный научно-технический со
вет по к01мплексным пробле
мам охраны окружающей 
природной среды и . рацио
нальному использованию 
природных ресурсов.

Советы Министров союз
ных республик совместно с 
Министерством мелиорации 
н водного хозяйства СССР,

Министерством здравоо:(ра- 
нения СССР, Министерством 
рыбного хозяйства СССР и 
други.ми заинтересованны.ми 
министерствами и ведомст
вами обязаны разработать 
мероприятия, обеспечиваю
щие полное прекращение 
сброса в водоемы неочищен
ных или недостаточно очи
щенных и обезвреженных 
сточных вод, в первую оче
редь в бассейны рек, где 
наблюдается большая за
грязненность вод или ожи
дается напряженность вод
ного баланса.

Постановлением преду
смотрены также мероприя
тия по широкаму разведе
нию в водоемах растицельно- 
ядаых рыб, дающих возмож
ность улучшить биологиче
скую очистку водоемов от 
наносящих вред водным ре- 
с>т>сам водорослей и др.угой 
растительности и одновре
менно использовать большое 
количество биогенных ве
ществ, накапливаюп|ихся в 
водохранилищах.

Министерствам и ведомст
вам СССР и Советам Мини
стров союзных республик 
установлены конкретные за
дания по разработке, освое
нию производства и изготов
лению новых видов оборудо
вания и приборов для соору
жений по очистке сточных 
вод городов и промышлен
ных предприятий, приборов 
по контролю качества при
родных поверхностных и 
сточных вод, а также зада
ния по осуществлению в 
1973— 1975 годах разработ
ки я внедрения новых мето
дов очистки сточных вод.

Признано необходимым 
образовать в составе Мини
стерства «имического и неф
тяного машиностроения глав
ное управление по разра
ботке и производству газо
очистного и пылеулавливаю
щего оборудования с подчи
ненной ему государственной 
инспекцией по контролю за 
работой газоочистных и пы
леулавливающих установок.

Советам Министров союз
ных республик, министерст
вам и ведомствам СССР по
ручено осуществить в 1973 
-— 1975 годах мероприятия 
по онижеяию токсичности 
выхлопных газов двигателей 
автомобилей, находящихся в 
эксплуатации, я доведение 
ее до установленных норм, 
имея в виду, в частности, ор
ганизовать в крупных горо. 
дах и городах-курортах не
обходимую сеть контрольно
регулировочных пунктов.

В целях уменьшения по
терь полезных ископаемых 
при их добыче и переработ
ке, а также предупреждения 
загрязнения окружающей 
среды отходами производст
ва Министерство цветной 
металлургии СССР, Мини
стерство черной металлур
гии СССР и другие мини
стерства, добывающие и пе.

рерабатывающие полезные 
ископаемые, обязаны утвер
дить по всем подведомствен
ным предприятиям планы 
мероприятий, предусматри
вающие внедрение более эф
фективных способов и си
стем разработки месторож
дений полезных ископаемых 
и технологических схем пе
реработки минерального 
сырья, обеспечивающих наи
более целесообразное извле
чение из недр запасов полез
ных ископаемых и использо
вание содержащихся в них 
компонентов, имеющих про
мышленное значение.

В целях улучшения сани
тарного состояния городов, 
пригородных зон, рабочих 
поселков н сельских насе
ленных пунктов Советам 
Министров союзных респуб
лик предложено:

обеспечить в 1973— 1980 
годах проведение работ по 
расширению в городах и 
пригородных зонах площади 
зеленых насаждений (созда
ние новых парков, садов, 
скверов, бульваров, защит
ных зеленых зон и лесопар
ков, особенно на рекульти
вируемых зе.млях);

обеспечить выполнение в 
1973— 1974 годах необходи
мых мероприятий по приве
дению имеющихся вблизи 
городов. промышленных 
центров и курортных зон 
открытых неупорядоченных 
свалок дли бытового мусора 
•в соответствие с санитарны
ми 11равиламн, у гвержден- 
ными Миннстерсгвсм здра
воохранения СССР;

организовать разработку 
проектной документации на 
строительство мусоропере
рабатывающих и мусоросжи
гательных заводов и обес
печить, начиная с 1974 го
да, строительство таких за
водов в крупных городах и 
курортных зонах;

разработать «и осущест
вить в 1973— 1975 годах 
мероприятия по организации 
централизованного сбора, 
удаления и обезвреживания 
промышленных отходов в 
крупных городах и промыш
ленных центрах, привлекая 
к ВЫП0Л1ЮНИЮ этих меро
приятий предприятия соот
ветствующих министерств и 
ведомств СССР.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР признали необходи
мым расширить среди насе
ления распространение зна
ний по охране природы и 
разъяснение важности ра
ционального использования, 
ее богатств.

Министерствам и ведомст
вам, в ведении которых на
ходятся учебные заведения, 
поручено усилить внимание 
к преподаванию основ приро
доведения, рационального 
использования природных 
ресурсов и защиты окружа
ющей природной среды.
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Ф 1 1 Г М Н  Н1БИРАЁТ Ф ОТО РЕП О РТАЖ
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Д Е В И З  с о р е в н о в а н и я :
Б О Л Ь Ш Е ,  Л У Ч ШЕ ,  Д Е Ш Е В Л Е
СООБЩА ДОБЬЕМСЯ МНОГОГО

Наше объединение «Сиб- 
кабель» — одно из крупней
ших предприятий области. 
От того, насколько хорошо 
мы поработаем, немало зави
сит и выполнение' планов 
промышленностью района и 
города. З-нают наши рабочие 
о том, как ждут кабельные 
изделия тысячи нангах по
требителей. Очень важно, 
чтобы цехи ритмично и в ус
тановленной номенклатуре 
выпускали продукцию, не 
подводили заказчиков. По
этому одним из главных 
пунктов социалистических 
обязательств на третий, ре
шающий год пятилетки кол
лектив объединения запи
сал: «Реализовать в первом 
квартале не менее 26 про
центов изделий от годового 
задания».

Значит, с первого дня но
вого года нужно трудиться 
более производительно, чем 
потрудились в декабре, каж
дому рабочему на своем ме
сте изыскивать во.зможности 
для того, чтобы выпускать 
продукции больше, отлично
го качества и при мини

мальных затратах. ЭА) под
черкивается в постановлении 
ЦК КПСС. Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании 
Всесоюзного социалистиче. 
ского соревнования ’ работ
ников промышленности.

Обсуждение постановле
ния началось в наших кол
лективах. 8 декабря, в день 
политической учебы, его .за- 

' читали на занятиях. Теперь 
проходят беседы в цехах. И 
уже первые дни показали, 
что слово партии нашло го
рячую поддержку у  рабочих. 
Многие мои товарищи, осо
бенно коммунисты, ветера
ны производства, вносят 
конкретные предложения по 
использованию внутренних 
резервов. Л их немало на 
каждом рабочем месте.

Томские кабельщики не 
раз выступали инициатопа^ли 
интересных начинаний. В со
ревновании за досрочное вы
полнение заданий третьего 
года пятилетки мы тоже не 
собираемся быть последни
ми.

Хорошая работа предприя

тия— это прежде всего хо
рошая работа каждого из 
нас. Вот, к, примеру; наша 
бригада слесарей. Будем мы 
трудиться с прохладцей — 
снизится произволитель- 
ность оборудования. Просто- 
и- станок — цех недодаст 
изделий на сотни и тысячи 
рублей. Поэтому наша брига
да и обя.залась обеспечить 
бесперебойную работу стан
ков, то есть способствовать 
повышению коэфгЬициента 
использования оборудова
ния.

Мой личный ответ на по
становление ЦК КПСС. Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ — 
внедрить несколько рацио
нализаторских предложений 
с экономическим эффектом в 
5 тысяч рублей. Думаю, что 
и у моих товарищей есть 
немало мыслей,о том, как 
улучшить производство. Со
обща мы можем добиться 
многого.

А. БАЖЕНОВ.
бригадир цеха № 6
объединения «Сибка. i 

бель». '■'(

Есть И уверенность, и возможност1Г
в  минувшем году . наш 

коллектив за' счет улучше
ния организации производст
ва сумел значительно под
нять производительность 
труда. Предприятие распола
гает хорошо оснащенной ба
зой, что позволяет обеспечи
вать очень высокий коэффи
циент готовности и исполь
зования техники. Сказалось 
и то, что на всех зё'млерой-' 
ных работах почти на сто 
процентов применяется ком
плексная механизация.

Много усилий вложил кол
лектив, чтобы запустить в 
действие очистные сооруже
ния комплекса древесново
локнистых плит. На этом 
объекте мы в очень сложных 
условиях соорудили все ин
женерные коммуникации.

Сейчас наши специалисты 
заняты на строительстве 
больничного городка и жилья 
для лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего ком
бината.

Управление механизации 
ведет работы в Первомай
ском районе — на школе в 
поселке Куендат, общежи
тии. В Верхнекетском райо
не в поселке Катайга мы за- 
койчили сантехнические ра
боты в новой больнице, в 
этом же районе ведем мон
таж ' оборудования для ново
го кирпичного завода.

В постановлении ЦК
КПСС, Совета Министров, 
СССР. ВЦСПС и ЦК
В.ЛКСМ «О развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работни
ков промышленности, строи
тельства и транспорта за до
срочное выполнение народ
нохозяйственного плана йа 
1973 год» главной за
дачей в строительстве 
ставится сокращение сро
ков сооружения объек
тов и своевременный 
ввод в эксплуатацию новых 
производственных мощно
стей. С этой целью мы в 
своем управлении, напри
мер, постоянно укрепляем 
промбазу. Сейчас ведется 
строительство цеха санитар
но-технических заготовок. 
Он должен вступить в строй 
уже в этом году,, что позво
лит ускорить работы на сан- 
трхмонтаже в 2 — 3 раза. 
Сооружается еще один цех 
— ярболитных изделий.

Мощность прелпрнятня 
постоянно растет. В 1971 
году коллектив смог освоить 
1 миллион 270 тысяч руб
лей. а в минувшем — на 300 
с лишним тысяч рублей 
больше.

Главное ядро коллектива 
составляют опытные маете, 
ра. Лучшей бригадой сан
техников руководит у нас

A. А. Витрук, а среди элек. 
тромонтажников на первое 
место вышла бригада И. Д. 
Липницкого. Очень сильный 
.у нас механизаторский со
став. Среди шоферов особо 
надо назвать И. А. Неробе- 
ева, И. М. Нимеровича, Ана
толия Сухорукова. Много 
добрых слов заслужили сво
ей работой экскаваторщик
B. Н. Умперович, бульдозе
рист П. Э. Мешкинес, трак
торист В. В. Гладких.

В число лучших выходят 
не только отдельные това
рищи, но целые коллекти
вы. Прежде всего следует 
отметить дорожно-строи
тельный участок К. А. Чепе- 
гова и электромонтажный 
во главе с Д. А. ВитруНом.

Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР. 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ по
может нам с первых дней 
решающего года пятилетки 
сопоставить свои силы с 
планами, подумать о том, 
как лучше организовать 
производство. Мы уверены, 
что и планы, и обязатель
ства сможем намного пере
выполнить.

А. ПАНОВИЦЫН, 
начальник Аснновского 
управления механиза
ции треста «Томлес- 

строй».
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Помещение это настолько 

огромно, что на тракторы и 
автомобили, проезжающие 
по нему, никто не обращает 
внимания. Даже ковшовый 
экскаватор в этом здании 
кажется маленьким, точно 
спичечнбш коробок на пись
менном столе.

— Под нашей крышей 
свободно разместится фут
больное поле и еще место 
останется, — улыбается сек
ретарь партбюро завода же
лезобетонных конструк
ций Анатолий Сигиз.мун- 
дович Палыш. •— Раз
меры наших производствен
ных площадей обусловлены 
тем, что предприятие долж
но выпускать сто тысяч ку- 
бо.метров жёле.зобетонных 
конструкций в год. Это — 
плиты перекрытия, колонны, 
фундаментные сваи и многое 
другое, без чего невозможно 
современное промышленное 
строительство. В общем, это

один из крупнейших в стра
не заводов.

Полчаса назад я шел к не
му мимо кирпичных призе
мистых корпусов спичечной 
фабрики. Воздвигнутая куп
цом Кухтериным, она свои
ми подслеповатыми оконца
ми разительно ко.нтрастиру- 
ет с ее соседом— этим но. 
вым заводом, на котором де
лаются детали зданий буду
щих заводов.

— Постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР,- ВЦСПС н ЦК 
ВЛКСМ «о развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работни
ков промышленности, строи
тельства и транспорта за до
срочное ■ выполнение народ
нохозяйственного плана ■ на 
1973 год» встречено в на
шем коллективе с большим 
интересом, — говорит сек- 
рета1зь партбюро. — Наш 
завод еще запущен не пол

ностью: предприятие все же 
огромное. Но в своем социа
листическом обязательстве 
мы наметили выполнить го
довой план.к 28 декабря и 
дать стройкам 52 тысячи 
кубометров железобетонных 
конструкций. Особой нашей 
заботой станет строительст
во животноводческих поме
щений на селе. В первом по
лугодии мы отправим • туда 
2 тысячи 600 кубометров 
бетонных конструкций.

Всякий железобетон име
ет металлическое основание. 
Оно разных конструкций, и 
электросварщику Виктору 
Николаевичу Вострецову 
приходится огнем «вязать» 
стальные каркасы для свай 
и перекрытий, колонн и фун
даментов. На заводе ветера
ном считается тот, кто тру
дится здесь с первого дня, 
хотя возраст завода — два 
года. А  Виктор Николаевич 
не только ветеран, он еще и

один из лучших электро
сварщиков.

В строительной индустрии 
качество ■ всегда является 
главным фактором в опреде
лении квалификации работ
ников. И бригады бетонщи
ков, руководимые А. Акин- 
фиевым, А. Валабановым, 
В. Смокотиным, с честью 
подтверждают авторитет на
стоящих специалистов.

В обязательствах коллек
тива записано; проработать 
один день в году на сэконом
ленном сырье. За этим сто
ит рациональное использо
вание металла, строгай рас
ход цемента, переработка 
отходов арматуры и многое 
другое, что обеспечит сырь
ем полный рабочий день.

э. с т о и л о в .
НА СНИМКАХ: электро

сварщик В. Н. Вострецов; 
автомашины идут за продук
цией завода.

Фото автора.

Н И  в  Б У Р Т А Х ,
Н И  В П О Л Е
Зима — ' благоприятная 

пора для вывозки перегноя 
на поля. Однако эта работа 
в совхозах Молчановскогб 
района ведется медленно,- В 
четверто1М квартале 1972 х о 
да механЛаторы совхоза 
«ТуН'Гусовский» по плану 
должны были вывезти на по
ля 7 тысяч тонн органиче
ских удобрений. Вывезено 
всего 350 тонн. Совсем не , 
приступали к этой работе_̂  в 
Прогрессовском, Колбин- . 
ском и Тювинскбм отделени
ях. На большинстве ферм 
вывозка задерживается, пото
му, что не отремонтированы 
тракторные тележки. '

Медленно идет вывоз
ка перегноя' и в совхозе 
«Молчановский»-. В течение 
ноября-декабря вывезено ‘ 
около двух тысяч тсн;ч удоб
рений — 40 процентов за-,- 
планированного на четвер
тый квартал.

Наивысший пока,затель у 
СОКОЛОВСКИХ механизаторов 
— 1.130 тонн. В Алексеевне 
и Федоровне перегной выво
зить на поля не начинали.

Задержка с вывозкой пе
регноя тормозит буртование 
навоза для урожа.ч после
дующих лет Под . . урожай 
1974 года его потребуется 
вывезти 15 тысяч тонн. Долг 
механизаторов — , ускорить 
темпы вывозки перегноя, 
чтобы эту работу, закончить 
до весенней распутицы.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

В Т О Р А Я
О ЧЕРЕДЬ
Строители Запорожской 

ГРЭС приступили к соору
жению второй очереди стан
ции. Экскаваторщики, скре
перисты и бульдозеристы 
начали рыть котлованы под 
головной корпус и береговую 
насосную станцию.

Вторая очередь ГРЭС 
вдвое превысит мощность 
первой и составит 2 миллио
на 400 тысяч киловатт. В 
главном ее корпусе будут ус
тановлены три турбогенера
тора по 800 тысяч кило
ватт.

(Т А С С )
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
i l l  января 1973 года!

Чему учат итоги сельскохозяйсткнного года

ОСНОВА ВСЕМУ
Картофелеводы района

вот уже второй год терпят 
неудачу в -возделывании 
«второго хлеба». Совхозы за 
два года недодали ' государ
ству более 15 тысяч ' тоня 
картофеля: урожайность низ
кая. Это волнует тружеников 
совхозов.

Справедливости ради' 
■ следует сказать, что в прош

лом году картофелеводы не
мало сделали для обеспече
ния лучшего урожая. На 
плантации до начала посадки 
было, вывезено 83 тысячи 
тонн местных органических 
удобрений в виде торфа и пе
регноя, что составило в 
среднем по 30 тонн на гек
тар. Кроме того, механиза
торы внесли 1.355 тоня ми
неральных Удобрений, или 
5,2 центнера .на гектар^

Были приняты своевре
менные меры по борьбе с 
сорняками и болезнями. 
Впервые вся площадь, заня
тая картофелем; обрабатыва
лась бордосской жидкостью 
против фитофторы. Соответ
ствующей обработке перед 
посадкой подвергались се
менные клубни.

Все эти меры предопреде
ляли получение урожая на 
уровне прошлых лет. Поме
шали сильнейшие заморозки 
4 — 5 сентября, которые начи
сто погубили ботву. Совхозы 
недополучили на каждом гек
таре от 20 до 30 центнеров 
клубней.

И Bce-’faKH даже при столь 
неблагоприятных условиях 
можно было ожидать гораз
до лучших результатов. Ведь 
получил же совхоз «Заря» 
по 85. центнеро(в с гектара, 
что выш^ на 15 центнеров 
среднерайонного урожая. Ре
шающим условием явилось 
то, что эго хозяйство к на
чалу посадки имело собст
венные неплохие семена. По 
той же причине механизиро
ванное картофелеводческое 
звено Н. А. Раздобреева из 
совхоза «Степановский» со 
180 гектаров получило по 
125 центнеров клубней.

Последние годы отсутст
вие достаточного количества 
доброкачественных семян 
сводит усилия картофелево
дов на нет. В основном из-за 
этого сроки посадки сильно 
растягиваются. По агротех- 
нйческим правилам на по
садку картофеля отводится 
10 дней. В 1972 году отдель
ные совхозы закончили эту 
работу к 25 июня, посадку 
вели чуть ли не полтора ме
сяца.

В настоящее время техни
ческая оснащенность хо
зяйств такова, что все агро
технические мероприятия 
можно проводить в требуе
мые сроки. Однако семено
водство картофеля в нашем 
районе запущено. Что греха 
таить, мы, специалисты, до 
сих пор четко не определили

процентное соотношение сор
тов, специализацию возделы
вания картофеля по сортам. 
Удельный вес сортовых по
севов в районе составляет 
всего 30— 40 процентов. 
Только совхоз «Тахтамышев- 
ский» имеет 82 процента 
сортовых семян.

Нас также не удовлетво
ряют те типовые хранилища. 
Kojropbie сейчас строятся. В 
них нет контрольных при
боров и средств автоматиза
ции.

И последнее, самое глав
ное. До сего времени почти 
не велась работа по оздоров
лению семенного материала. 
Опыт 1972 года показал 
большую значимость меро
приятий по защите картофе
ля от болезней. По данным 
анализа, под урожай 1972 
года были засыпаны на хра
нение семена, содержащие 
14 процентов клубней, по
раженных фитофторой. Ак
тивная вентиляция по-насто
ящему только осваивалась. К 
весне кое-где клубни уже не 
представляли ценность как 
семрна. При посадке их всхо
ды получались крайне изре- 
женными.

Совхозы учитывают уроки 
прошлых лет. Несмотря на 
неблагоприятные погодные 
условия, заложен на хране
ние более доброкачествен
ный семенной материал. Из 
проверенных 8.600 тонн

клубней обнаружено всего 
1,5 процента, пораженных 
фитофторой. Большинство 
хранилищ до начала заклад
ки урожая было дополни
тельно оборудовано вентиля
торами. Отныне специалисты 
совхозов решили все карто
фельные плантации, а семе
новодческие участки в осо
бенности, ежегодно обраба
тывать против болезней.

Согласно принятой схеоие 
сортового районирования 
картофеля, сорт «приоб
ский» в совхозах треста бу
дет занимать 40 процентов 
от общей площади. Он уро
жайный и обладает хороши
ми вкусовыми качествами. 
Совхозы имеют более 1.000 
тонн семян такого сорта.

: Этого количества хватит бо
лее чем на 300 • гектаров (в 
1972 году ' им засевалось 
200 гектаров): Предполага
ем̂  что сорт «берлихинген» 
займет '35 процентов посев
ной площади,. сорт «колпа- 
шевский» — 15 и сорт «иде
ал» — 10 процентов. Каж
дое хозяйство будет специа
лизироваться на двух из 
этих сортов.

Нынешний сельскохозяй
ственный год картофелеводы 
намерены сделать перелом
ным в получении стабильных 
урожаев. Сейчас они запаса
ют удобрения, знакомятся с 
опытом передовиков, работа
ют над семенами, подбира
ют лучшие предшественни
ки. Нынче решено расши
рить посевные площади кар
тофеля более чем на 200 
гектаров. .Все эти меры помо
гут увеличить валовой сбор 
ценной культуры.

А. ТАРАСОВ,
главный агроном Том
ского треста пригород

ных совхозов.

<гЛУНА-2Ь-В ПОЛЕТЕ |  ГОДЫ СТУДЕНЧЕСКИЕ
АЛМА-АТА, 9 января. 

(Корр. ТАСС). Сотрудники 
Астрофизического института 
Академии наук Казахской 
ССР в ночь, с 8 на 9 января 
наблюдали 'за полетом авто
матической станции «Лу- 
яа-21». Для наблюдений 
применялась вврсокочувст- 
вительная оптико-электрон
ная аппаратура, которая по
зволила отчетливо увидеть 
на экране видеоконтрольно- 
го устройства станцию и по
следнюю ступень ракеты- 
носителя.

УЧЕЕЙ-НЙШЕ 
ЕЛЙВИОЕ ЦЕЛО

В Е Ч Е Р  
В СЕЛЬСКОМ 

К Л У Б Е
Жителям с. Майкова запом. 

нилСя недавно проведенный в 
их сельском клубе ' тематиче
ский вечер «Земля — наше бо
гатство». Начался он с выступ
ления секретаря партийного Ко
митета совхоза «Молчанов, 
ский» В. Г. Сербуленко. Он 
рассказал о том, как коллек
тив претворяет в жизнь реше
ния XXIV съезда КПСС. Затем 
выступали животноводы Май- 
ковского отделения Н. Ф. Со
бянина, Г. К. Травникова, 
Г. И. Самодурова и другие. 
Говорили о путях повышения 
надоев молока, о приготовле
нии к скармливанию кормов, о 
выращивании телят — о том 
вкладе, который каждый мо. 
жет внести в дело дальнейше
го подъема сельского хозяйст. 
ва. Обзор литературы «В по
мощь животноводу» сделала 
библиотекарь из райцентра 
Л. М. Черневич.

В. МАЙКОВ. 
Молчановский район.
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в  прошедшем учебном го
ду успеваемость студентов 
нашего института повыси
лась на 8 процентов и соста
вила 92 процента. Треть 
студентов стала учиться без 
троек. Этот, успех объяс
няется прежде всего усиле
нием учебно-методической 
работы профессорско-препо
давательского коллектива. 
Но нельзя не заметить и 
больших перемен в работе 
комсомольской организа.ции. 
Вше полтора года назад воп
росы учебы были для нас — 
надо это признать — глав
ными на словах. А  занима
лись мы тогда больше сту
денческой целиной, спортом, 
художественной самодея
тельностью.

Прошлый учебный год 
стал для нас переломным. 
Под воздействием партий
ной организации мы в-плот-' 
ную занялись успеваемо
стью. Появ-илось немало хо
роших идей и мер. Мы по
няли, что одними призыва
ми здесь ничего не сделаешь. 
Нужно учить учиться.

Для начала провели семи
нар студенческого актива. 
Перед активистами выступи
ли проректоц по учебной ра
боте В. М. Новицкий, социо
логи и психологи из универ
ситета и медицинского ин
ститута. Они рассказали о 
требованиях к ,сов,ременному 
специалисту, о планировании 
рабочего времени, о методи
ческих приемах изучения на- 
,ук. На следующий день уча
стники семинара продолжи
ли работу в секциях. Речь 
шла о том, как подготовить 
и npoBeicTH комсомольское 
собрание, как учитывать те
кущую успеваемость группы 
и о многом другом.

При комитете Комсомола 
— по опыту москоВ'Ских ву
зов . — мы создали учеб-' 
ную комиссию. Возглавил ее 
отли(чник учебы Валерий Гу
рин, инициативный; принци- 
П'Иальный комсомолец. Пе
ред этой комиссией мы по
ставили задачу —• повысить 
боевитость - факультетских 
учебных комиссий' И она с 
этой задачей справилась.

Лучшей у нас считают 
учебную комиссию радиотех
нического факультета. В

прошлом году по успеваемо
сти факультет занял первое 
место. Здесь развернулось 
действенное соревнование 
учебных групп. Ни одна 
группа не осталась в ' сторо
не. Итоги подводились не
сколько раз в семестр, после 
сдачи^ контрольных точек и 
сессий. «Молнии» оператив
но информировали о ходе со
ревнования, называли лиде
ров, отстающих. И одновре
менно шла организаторская 
работа. Каждый случай про
пуска занятий рассматривал
ся на заседании комиссии, к 
прогульщикам применяли 
самые решительные мЬры. 
Если же студент нуждался в 
помощи — ее оказывали.

У первокурсников самая 
низкая успеваемость, велик 
отсев. Важно было помочь 
новичкам быстрее войти в 
ритм студенческой жизни. 
На всех факультетах прош
ли собрания первокурсни- 
KOiB, старшекурсники взяли 
над младшими шефство — 
помогают им готовиться к 
сессии, консультируют по 
наиболее трудным предме
там, учат писать конспекты, 
пользоваться, пе.рвоисточни- 
ками.

Заботясь об успеваемости, 
факультет, естественно, про
явил большую заинтересо
ванность к новому набору.

В начале учебного года в 
отделы народного образова
ния̂  ̂нашей и соседних обла
стей и краев отправили зада- 

‘ ния по физике и математике 
с просьбой раздать их спо
собным школьникам. Реше- • 
ния ребята высылают в ад
рес факультета, где препо
даватели рецензируют их. 
Вместе с рецензией школь
ник получает новое задание.
И так весь учебный год. В 
прошлом году на таких са- 
.модеятельных курсах обуча
лось более шестисот школь
ников. Треть из них успешно 
выдержала конкурсные экза
мены в вуз. Сейчас на кур
сах занимаются новые стар
шеклассники.

Известно, что студент тог
да упорно, настойчиво учит
ся, когда у него развит инте
рес к будущей профессии. 
Развивать его нужно с пер
вого учебного д»я. Мы про

водим встречи студентов с 
ведущими учеными, специа
листами, экскурсии на ка
федры и в лаборатории. Осо
бо хочется сказать о вечерах 
специальности, ставших тра- 
дициенны.ми.

Вот как прошел, к приме
ру, вечер специальност» 
«Конструирование и произ- 
водсуво радиоаппаратуры». 
Задолго до вечера был объ
явлен конкурс на лучшего 
конструктора. Заключитель
ный тур конкурса и награж
дение победитёлей состоя- 

, лись на вечере. Перед сту
дентами выступили сотруд
ники профилирующей кафед
ры, выпускники прошлых 
лет, ныне инженеры, уче
ные.

На факультетах ищут но
вые пути повышения успе
ваемости, качества знаний. 
На конструкторско-техноло- 

. гическом создаются и успеш
но действуют курсовые сове
ты старост. Их забота — 
дисциплина. На факультете 
электронной техники и авто- 
.матики провели первый ме
тодический семипар с третье
курсниками.

Многое сделано комсо
мольцами вуза, но еще боль
ше предстоит сделать. В 
этом году важно организо
вать более действенное со
ревнование учебных групп 
на всех факультетах. Пока 
рядом с сильными группами, 
где стопроцентная успевае
мость и более половины сту
дентов учится без троек, 
уживаются группы, которые 
даже нельзя назвать коллек
тивами. Они дают большую 
часть неуспевающих, про
гульщиков. Комсомольские 
’собрания в таких группах 
проходят неинтересно, не 
мобилизуют на борьбу за 
знания.

Мы создаем совет отлич
ников. Его функции — из
влекать рациональное зерно 
из опыта лучших студентов 
и делать его общим досто.я- 
нием. На отчетно-выборной 
комсомольской конферен
ции, котррая прошла в конце 
ноября, говорилось- о необхо
димости распространять 
опыт радиотехнического фа- 
культета по организации но
вого набора, факультета 
электронной' техники и ав- 

. томатики — по проведению 
студенческих методических 
семинаров. Все этр, бесспор
но, послужит выполнению 
глав-ной задачи комсомоль- • 
ской 6|>танизации — помо
гать коллективу вуза в под
готовке высококвалифици- 
рова.нных специалистов.

И. БЛАТТ, 
секретарь комитета ком
сомола института авто
матизированных систем 
управления и радио

электроники.
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Ленинские принципы хозрасчета

i l l

Отлично трудится изоли
ровщица цеха № 5 завода 

' «Снбэлектромотор» Л. Дуп- 
лнна. Ежесменно она изоли
рует до 40 и больше стато
ров при плане 31. Люба — 
комсорг участка, депутат

городского Совета депутатов 
трудящихся.

Фото В. Казанцева.•
Валентин Ильич Гусев ро

дился и вырос в селе Ежи 
Первомайского района. По 
полям родного колхоза 
он водил комбайн и ав

томобиль еще до службы в 
армии. Демобилизовавшись, 
пошел работать на Ежнн- 
скую молочнотоварную фер- 
му- Сейчас он заведующий 
этой фермой. Возглавляемый 
им коллектив — лучший в 
колхозе «Заря».

Фото Е. Лисицына,

Томский райком КПСС про 
вел научно-практическую кон
ференцию на тему: «Ленинские 
принципы хозяйственного рас
чета и их теоретическое разви
тие в решениях XXIV съезда 
КПСС». С докладом выступил 
доцент Томского госуниверси- 
тета С. М. Каз.

У частники конференции — 
директора и секретари парт
комов совхозов, зкономисты, 
главные бухгалтеры заслушали 
сообщения начальника пла

нового отдела треста сов. 
хозов Н. В. Зверева «Внут
рихозяйственный расчет и пу
ти его совершенствования в 
совхозах треста»; управляю
щего районным . отделением 
Госбанка М. В. Шамского
«Порядок кредитования бан
ком хозрасчетных совхозов». 
О внутрихозяйственном расче
те и его роли в повышении 
производительности труда и 
снижении себестоимости про-

КЛЮЧИ к ИНИЦИАТИВЕ
в  последнее время в газете «Красное знамя» было на

печатано несколько материалов о ' внутрихозяйственном 
расчете в совхозах и колхозах. Специалисты совхозов 
«Степановскии» Томского района, «Колпашевскнй» Кол- 
пашевского района, колхоза «Маяк» Первомайского райо
на рассказали о том, как хозрасчет помогает в управлении 
производством, сокращении затрат на производство про- 
дутщии и особенно в рациональном использовании кормов.

Актуальной теме —  внедрению внутрихозяйственного 
расчета в земледелии и животноводстве — посвящена и 
сегодняшняя статья начальника планово-экономического 
отдела областного производственного объединения совхо
зов А . С. Андросова.

Постановления партии и 
правительства о развертыва
нии Всесоюзного соревнова
ния труженинав села за уве
личение производства и за
готовок всех сельскохозяйст
венных продуктов еще раз 
напоминают о том, как важ
но сегодня всемерное повы
шение эффективности произ
водства. Не надо быть эконо
мистом, чтобы понимать: 
рост материальных и духов
ных 'благ, дредусмотренный 
текущей пятилеткой, — это 
соответствующий рост произ
водительности труда, рост 
нашего умения давать про
дукции больше и дешевле. 

Мощным экономическим 
рычагом, воздействующим на 
производство, побуждающим 
людей к активной творче
ской работе, служит хозяй
ственный расчет. Пользуясь 
им как методом управления, 
целенаправленного, . грамот
ного хозяйствования, во мно
гих наших совхозах добива
ются неуклонного роста про
изводства и - удешевления 
продукции. Легко убедиться в 
этом на примере хозяйств, 
имеющих равные природные 
и экономические условия. 
Так, совхозы «Степано'В- 
ск'ий» и «Ватуринский» Том
ского района специализи
руются на производстве ово

щей, расположены рядом, 
вблизи областного центра, 
примерно одинаково обеспе
чены рабочей силой. Земли 
в «Батуринском» даже боль
ше благоприятствуют возде
лыванию овощей, так как 
расположены в пойме Томи. 
Степановцы же располагают 
мелкоконтурными, сильно 
изрезанными участками. А 
как разнятся показатели 
этих хозяйств!

В 1971 году {за минувший 
год экономические показате
ли пока еще не все извест
ны) совхоз «Степановский» 
получил урожтй овощей по 
148 центнеров с гектара, 
«Ватуринский» — по 75. 
картофеля — соответственно ' 
по 181 и 138 центнеров. Се
бестоимость центнера ово
щей в первом хозяйстве —
6 рублей, во втором— 5̂ руб.
20 коп. (степановцы выращи
вают много моркови, а , это 
более трудоемкая культура, 
чем капуста, и производство 
ее обходится дороже), карто
феля — 6 руб. 50 коп. и
7 руб. 45 коп. Затраты тру
да на один центнер карто
феля у  батуринцев в пять 
раз выше. И в целом эта 
культура дала им убытки. 
Степановцы же получили 30 
тысяч рублей прибыли.

Коллектив совхоза «Сте
пановский» И'З года в год ра
ботает рентабельно, получа
ет высокие урожаи во мно
гом благодаря _ тому, что 
здесь с первых дней органи
зации совхоза широко при
меняется хозяйственный рас
чет. Нет производственного 
подразделения, которое бы 
н е , имело хозрасчетного за
дания. Все рабочие, занятые 
в сфере материального про- 
ивводства, знают, сколько 
они должны дать продукция, 
какого качества и какое ма
териальное вознаграждение 
получат, перевыполнив за
дание. Им небезразлично, 
какой ценой дается продук
ция, поэтому они борются за 
сокращение затрат. В совхозе 
хорошо прижилась аккордяо- 
звеньевая безнарядная си
стема оплаты труда, введена 
также балльная оценка тру-' 
да, начиная с рабочего и кон
чая директором, при распре
делении фонда материально
го поощрения.

Характерно, что к внутри
хозяйственному расчету сте
пановцы подошли не фор
мально. а со знанием дела, с 
уверенностью в том, что эта 
работа даст экономический 
эффект.

Нет такой последователь
ности у руководителей и спе
циалистов совхоза «Батурин- 
ский», хотя там имеется 
экономическая служба и она 
доводит хозрасчетные зада
ния. Опираться на внутри
хозяйственный расчет — 
значит постоянно; из месяца 
в месяц, из декады в декаду,, 
считать, анализировать за
траты на производство, сле
дя при этом за тем, чтобы 
«работали» и 111атериальные 
стимулы — поощряли за

лучшие показатели, подтяги
вали отстающих.

Примером того, как нуж'но 
пользоваться хозрасчетом, 
может служить ордена Тру- 

. дового Красного Знамени 
совхоз имени 50-летия 
СССР. Достигнутые рыба- 
ловцами высокие экономиче
ские показатели основыва
ются на широком использо
вании' хозрасчетных принци
пов управления. Здесь цен
трализованное руководст
во сочетается с хозяйствен
ной самостоятельностью, 
инициативой, режимом мате
риальной и моральной заин
тересованности и ответствен- 
ноети за результаты труда.

В этом хозяйстве четко 
выделены хозрасчетные под
разделения, которые руко- 

.водствуются в своей работе 
годовыми и текущи1у1и пла
нами. Например, в' животно
водстве до каждой бригады 
доведены хозрасчетные пла
ны-задания. В них, кроме 
бригадного, указывается за
дание каждому работнику в 
отдельности. По истечении 
каждого месяца на фермах 
подводятся итоги. Работни
кам, перевыполнившим зада
ние, выплачивается премия 
за сверхплановую продук
цию. Вместе с заданием по 
производству продукции дли 
животноводческой бригады 
устанавливается лимит за
трат. Бухгалтерия отделения 
в соответствии с доведенны
ми показателями ведет учет 
и ежемесячный анализ всех 
видов затрат. Кроме того, на 
балансовой колтиссии об
суждаются итоги работы за 
каждый месяц. Отчитывают
ся управляющие, бригадиры, 
специалисты отделений. Для 
ликвидации тех или иных 
упущений намечаются меро

приятия, о выполнении ко
торых докладывается на 
следующем заседании. По 
итога.м года Животноводче
ским бригадам, добившимся 
снижения затрат, выплачи
вается премия в размере 40 
процентов от суммы .эконо
мия.

Сейчас, когда во всех от
раслях сельскохозяйственно
го производства ширится со- 
ревнова'Ние за успешное вы
полнение заданий третьего 
года пятилетки, за повыше
ние эффективности вложен
ных средств, хозяйственный 
расчет приобретает особое 
значение. Исход зимовки 
скота будет во многом зави
сеть от того, на каком уров
не ведется экономическая 
работа на фермах, обеспечен 
ли cTpojfcalffliHtt режим эконо
мии в-сех затрат, кормов.

Как раз об этом шел раз- 
говор в декабре прошлого 
года на областном семинаре 
начальников плановых отде
лов, главных бухгалтеров 
районных управлений сель
ского хозяйства и объедине
ний совхозов. 'Участники се
минара ознакомились с опы
том внедрения элемеотов 
хозрасчета на животноводче
ских фермах в совхозе «За
ря» Томского района.

Начинание специалистов 
совхоза «Заря» заслуживает 
того, чтобы стать достоя
нием других хозяйств. Здесь 
каждому работнику животно
водства выдана памятка хоз
расчетного задания, в кото
рой записаны личные обяза
тельства доярки или скотни
ка на IV квартал прошлого 
года и. помесячные обяза
тельства на 1973 год, а так
же задание по надою молока 
от каждой коровы и в целом 
от закрепленной группы, ли
мит расходов, кормов.

В этой памятке определе
ны и меры материального по
ощрения за перевыполнение 
задания по производству мо
лока и экономии кормов. До
ярке выплачивается 2 руб. 
40 коп., скотнику — 1 руб. 
40 коп. за каждый центнер 
молока, полученный сверх

задания (но итогам за квар
тал). За экономию каждого 
центнера кормовых единиц 
против установленного лими
та рекомендуется выплачи
вать ежемесячно: доярке — 
4 руб., скотнику — на 20 
процентов больше премии, 
причитающейся в среднем на 
одну доярку.

Норма расхода ко.рмов на 
производство молока уста
навливается так. Например, 
в ноябре доярка должна бы
ла израсходовать на корову 
при суточно.м рационе 9,3 
кормовой единицы 2,8 
центнера кормовых единиц и 
надоить 240 килограммов 
молока. На один центнер 
продукций! приходится 1,16 
кормовой единицы. Допу
стим, что фактически доярка 
получила за месяц от закреп
ленной группы коров 60 цен
тнеров молока и израсходо
вала 63,6 центнера кормо
вых единиц, или 1,06 кор
мовой единицы на центнер 
продукции. ‘ Таким образом, 
экономия кормов составила 
6 центнеров кормовых еди
ниц. Доярке полагается вы
платить премию в .размере 
24 рублей.

За нояб,рь дояркам и скот- 
, никам Новорождественской 
фермы выплачено за эконо
мию кормов 113 рублей.

Опыт совхоза «Заря» был 
одобрен на семинаре эконо
мистов. Областное объедине
ние совхозов размножило 
памятку хозрасчетного зада
ния и разослало во все сов
хозы и колхозы. Зоотехни
кам, экономистам и бухгал
терам необходимо довести 
хозрасчетные задания до 
каждого работника животно
водства, а также установить 
материальное поощрение за 
экономию кормов. Следует 
заметить, что задание дол
жно быть напряженным, но 
выполнимым.

Когда мы говорим, что не
обходимо шире црактиковать 
выплату премий за сверхпла- 
новую продукцию и эконо
мию зат.рат, кое-нто задает

.вопрос: «А  из каких источ
ников?». Эта премия выпла
чивается за-счет общего фон
да заработной платы. Типо
вым положением об оплате 
труда в государственных 
сельскохозяйственных пред
приятиях предусмотрена 
сумма премий до пяти месяч
ных окладов в год, то есть 
свыше 40 процентов прямой 
заработной платы. В совхо
зах же выплатили в 1971 
году всего лишь около одно
го процента предусмотрен
ных фондов материального 
поощрения. Вот почему не
редко заработная плата жи
вотноводов оказывается на 
одном уровне с разнорабочи
ми. Например, в совхозах 
Чаинского района в 1971 го
ду годовой заработок скотни
ков составил 1.567 рублей, а- 
рабочих, занятых на разных 
работах, — 1.491 рубль. Раз
ница — 5 процентов, хотя та
рифная ставка работников 
животноводства на 30 про
центов вьше.

Внедрение хозяйственного 
расчета немыслимо без стро
гого учета всех затрат. Надо 
в каждом хозяйстве еще раз 
посмотреть, как налажен 
учет расходования кормов. 
Есть факты, когда бухгалте
рия списывает корма в кон
це месяца, животноводы при 
получении их с фуражного 
склада не расписьшаются в 
фуражной ведомости.
* Опыт внедрения хозрасче

та в передовых хозяйствах 
говорит о том, какими . неис
черпаемыми возможностями 
располагают труженики села 
в деле увеличения производ
ства всех сельскохозяйствен
ных продуктов. Долг руково
дителей и специалистов, всех 
земледельцев и животново
дов — овладе'вать современ
ными методами управления 
и хозяйствования. Тогда ус
пех обеспечен.

А. АНДРОСОВ, 
начальник планово-эко
номического отдела об
ластного производствен
ного объединения совхо

зов.

дукции рассказали главный 
бухгалтер совхоза «Победа» 
Д. И. Аникин и начальник 
планового отдела совхоза 
«Степановский»̂  А. К. Ширяев.

Затем участники конферен
ции выехали в совхоз «Корни
ловский», где ознакомились с 
работой цеха по приготовле
нию кормов, а также заслуша
ли информацию о хозрасчете 
на Корниловской ферме.

И. ПАВЛОВ.

■  ■ ■ В 1 Я В Н Ш 1 М 1

Документы Первого 
Интерационала

в  серии выпускаемых Ин
ститутом марксизма-лениниз
ма при ЦК КПСС книг «До. 
кументы Первого Интерна
ционала» вышел в свет сбор
ник «Гаагский конгресс 
Первого Интернационала 
2— 7 сентября 1872 г. Отче
ты и письма».

В книгу включены статьи 
и корреспонденции делега
тов конгресса,- а также отно
сящиеся к нему избранные 
письма деятелей Интерна
ционала и других лиц.

Гаагский --- пятый кон
гресс Международного това
рищества рабочих занимает 
важное место в истории ра
бочего движения. Значитель
ная часть документов, вошед
ших в сборник, публикуется 
впервые.

В разделе I впервые на 
русском языке публикуется 
ряд статей основоположни
ков научного коммунизма 
К. Маркса и Ф. Энгельса.

Сборник выпущен' Изда
тельством политической ли- 
тературы.

(ТАСС).

Термометры 
р я  зернохранилищ

Надежный контроль тем
пературы зерна в складах 
обеспечивают измерительные 
приборы «МП-8», к серийно
му производству которых 
приступил ереванский завод 
«Электроточприбор». От 
прежних устройств подобно
го типа они отличаются по
вышенной точностью измере
ния. Это достигнуто благо
даря полупроводниковым 
схемам, примененным в кон
струкции, и нескольким дат
чикам, которые одновреме'Н- 
но устанавливаются в раз
ных точках зернохранилищ 

_  (ТА С С ).'
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На днях в редакцию пришел паренек. Геннадий Филимо
нов, так зовут юношу, —  десятиклассник томской школы 
№ 28. Он и его одноклассники на уроках тру^аа изучают авто
мобиль. Вместе с аттестатом зрелости им вручат права води
теля. Геннадия, да и его товарищей, одолевают сомнения: не 
тратит ли государство впустую средства, обучая их шофер
скому делу? Не роскошь ли —  выпускник средней школы за 
баранкой? И вообще —  стоит ли за нее садиться?

На все эти вопросы можно было лаконично ответить: вся
кий труд— почетен. Но мы видели, что юноше хочется душев
ного разговора, такого, который без остатка рассеял бы его 
сомнения.

Мы попросили знатных представителей водительской про
фессии ответить на вопросы десятиклассника. Шофер авто
транспортного предприятия № 1 Герой Социалистического 
Труда Михаил Серпионович Бушуев и шофер автообъедине
ния «Томскстройтранс» ударник коммунистического труда 
Анатолий Степанович Маласаев с удовольствием - откликну
лись на нашу просьбу. Запись их беседы с Геннадием мы и 
предлагаем читателям.

чером. Если Круткин, зна
чит, все в порядке, будут 
дома. Чувствовать, что ну
жен людям, — есть ли боль-' 
шее удовлетворение от тру
да?

Нужен людям... Физик от
крывает, законы природы, 
врач лечит людей, а во
дитель автобуса возит и 
физиков, и медиков, и рабо
чих, и школьников. Пред
ставь, Геннадий, такую си
туацию; в городе остановил
ся общественный транспорт.

ноармеискои и ехала до ки
нотеатра им. Горького. Но- 
сй̂ ла с собой большую пап
ку с нотами: училась в му
зыкальной школе. Шли го
ды, она закончила ■ школу, 
превратилась в красивую де
вушку. Теперь вижу ее в 
шумной ватаге студентов; 
выходит и садится возле 
университета. Иногда задум
чивая, но чаще веселая, 
улыбчивая. Не знаю ни име
ни ее, ни фамилии, но ра
дуюсь, когда она довольна.

лый мотором. Ут{юм я то
роплюсь в гараж, предвку
шая встречу с другом-маши- 
ной, которая, как верный 
конь, повинуется каждому 
моему желанию.

Геннадий: Мы уже водили 
учебный автомобиль. За ру
лем такое чувс'гво, что твои 
силы удесятерились. И еще 
— неповторимое ощущение 
большой свободы, раскован
ности. Наш ГАЗ-51 старень
кий, но бегает еще бойко.

Михаил Серпионович: «Га

 ̂Сейчас страна заботится о 
том, чтобы каждому молодо
му человеку дать среднее 
образование. Вот послушай- 
ка, что по этому поводу ска
зал Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев. Я 
специально выписал эти 
слова из материалов съезда, 
когда, шел к тебе на беседу: 
«Современное производство 
предъявляет быстрорасту
щие требования не к одним 
лишь машинам, технике, но 
и прежде всего к самим ра-
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I ЮНОШЕ, ОБДУМЫВАЮЩЕМУ ЖИТЬЕ I

\МОЯ ПРОФЕССИЯ-ЛУЧШАЯП
Геннадий: Прежде, чем

прийти сюда, мы обсудили 
вопросы в классе. Всех ин
тересует, как вы стали шо
ферами. Не жалеете ли?

Михаил Серпионович: 
Убежден, Геннадий; нет про
фессии лучше моей. Если бы 
можно было начать жизнь 
сначала, я бы выбрал тот же 
путь. А  как же иначе? Ведь 
я ш.ел к профессии созна
тельно. До армии крутил 
штурвал комбайна. В армии 
закончил автошколу, с тех 
пор не расстаюсь с баранкой.

Анатолий Степанович: И
я уверяю тебя, Геннадий, 
что нет работы интереснее. 
Рос я в послевоенные годы, 
мальчишкой бегал за маши
нами, ‘ во сне видел себя за 
рулем. После'восьмого клас
са. когда мне' — как и тебе 
сейчас — нужно было оп
ределяться в жизни по-серь
езному, долго не думал: по
ступил в автодорожный тех
никум. Молодым специали
стом прошел все должности

в гараже— от автослесаря до 
механика. Но мне, видно, на 
роду написано быть шофе
ром: не утерпел, попросился 
на .машину. Теперь навсегда.

Геннадий: Фцзик, иссле
дуя элементарные частицы, 
открывает законы мирозда
ния, врач дарит человеку 
здоровье. В этом —• удов
летворение. Есть ли оно в 
шоферском труде?

Михаил Серпионович: Я
водитель автобуса. Иногда 
приходится слышать; «Ез
дить по одному маршруту — 
скука». Тем, кто так гово
рит, я рассказываю о това
рище по работе Анатолии 
Круткине.

Анатолия хорошо знают 
пассажиры четвертого мар
шрута. И очень уважают за 
внимание, заботу о них. 
Идет он последним рейсом, 
в час ночи,—'обязательно по
дождет, когда смена на за
воде резиновой обуви кон
чится. Рабочие еще днем ин
тересуются, кто дежурит ве

Жйзнь Выбилась бы из 
привычной колеи. Уче
ный не смО'Г бы до
браться до своего ускори
теля, врачу пришлось бы 
отложить прием больных. 
Люди теряли бы часы, чтобы 
попасть к рабочему месту, 
до магазина. -Теперь пони
маешь, что такое транспорт 
в нашей жизни'?

'Двадцать лет я вожу ав
тобус по городским улицам. 
Трудно, наверное, найти то
мича, который бы не был 
моим пассажиром. Масса 
характеров, привычек. Руко
водствуюсь правилом; авто
бус — для пассажиров. Ви
жу, спешит старушка — 
подожду, попрошу помочь 
войти женщине с ребенком. 
В ответ — благодарное 
«спасибо».

Многих пассажиров знаю 
в лицо, некоторые выросли 
на моих глазах. Лет десять 
назад приметил я одну де
вочку— черноглазую, бой
кую. Она садилась на Крас-

жалею, когда печальна.
Анатолий Степанович:

Прав Михаил Серпионович: 
самое' большое удовлетворе
ние от понимания того, что, 
выражаясь словами Маяков
ского, «мой труд вливается 
в труд моей ' республики». 
Сейчас я на самосвале о"6- 
служиваю управление карь
ерами: вожу на растворобе
тонные узлы гравий, щебень, 
песок. Ничего примечатель- 
Hofo в этом, вроде, нет. Но 
проследим конечный резуль
тат труда. Инертные мате
риалы — основа бетонных 
плит, панелей, из которых 
собирают жилые дома, за
водские KOipnyca. Выходит, 
я причастен к большому де
лу. Без водителей замрут 
все стройки. Так что, считай, 
шофер —• главная фигура в 
наше время.

Машина расширяет воз
можности человека. Шесть 
тонн груза мчать со скоро
стью ветра — это может 
только человек, вооружен-

В С Е П О Л Ь С К О Е  С О В Е Щ А Н И Е  
ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА

ВАРШ АВА, 9 января. 
(ТАСС). Здесь под руковод
ством Первого секретаря ЦК 
ПОРП Э. Герена состоялось 
совещание всёпольского пар- 
тийно-хозяйствеяного акти
ва.

С докладом, посвящен
ным итогам социально-эконо
мического развития Польши 
в 1972 году и главным зада
чам на текущий год, вы
ступил Председатель Совета 
Министров ПНР П. Яроше- 
вич.

Значительное место в его 
докладе было отведено плану 
социально - экономического 
развития Польши на- 1973 
год, принятому сеймом в де
кабре 1972 года.

Докладчик отметил, что 
этот план предусматривает 
сохранение высоких темпов 
развития как в области эко
номики, так и в области

дальнейшего улучшения жи-з- 
ни населения.

П. Ярошевич подчеркнул 
далее важность использова
ния всех резервов производ
ства, что позволит не только 
успешно выполнить план
1973 года, но и выпустить 
сверхплановой продукции на 
30 миллиардов злотых.

На активе с речью вы
ступил Э. Терек.

Истекшие два года показа
ли, сказал он,’ что мы в со
стоянии достигнуть больше
го, чем планировали. На этой 
основе мы выдвинули более 
высокие задачи на 1973 год. 
В промышленном и сельско
хозяйственном производстве, 
в экспорте и в области тру
доустройства к концу 1973 
года мы планируем достичь 
уровня, предусмотренного на
1974 год. Еще более высокие 
цели ставим мы себе в обла
сти дальнейшего повышения

жизненного уровня. '
Э. Терек отметил далее, 

■ что политическая обстановка 
в стране хорошая, и призвал 
членов ПОРП углублять 
идеологическую работу и 
усиливать идеологическое 
влияние ПОРП.

Выполняй социально-эко
номические задачи, укрепляя 
социалистическое государст
во, продолжал он, мы будем 
последовательно проводить в 
жизнь принципы нашей вне
шней политики и в первую 
очередь всестбронне разви
вать дружбу, союе и сотруд
ничество со странами социа
листического содружества. 
П0СТОЯ1ННО растущая сила, 
могущество, идейное единст
во и сплоченность социали
стических государств имеют 
принципиальное значение 
для эффективной борьбы за 
укрепление мира и между
народной безопасности.

Основой^ единства нашего 
содружеств^, всех сил со
циализма является идейная 
связь с ленинской КПСС и 
последовательное сотрудни
чество с Советским Союзом. 
Наша партия полностью со
лидарна с оценкой междуна
родного положения и вы
текающими из нее выводами 
для борьбы за мир и социа
лизм, содержащимися в док
ладе Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
на торжественном заседа
нии, посвященном 50-летию 
образования СССР. Польша 
будет и впредь активно сот
рудничать в проведении в 
жизнь совместней линии со
циалистических государств 
— линии мирного сосущест
вования государств с различ
ным общественным строем. 
Эта политика полностью -от
вечает интересам и стремле
ниям польского народа.

Р е ш е н и е  К о м п а р т и и  А р г е н т и н ы
БУЭНОС-АЙРЕС, 10 ян

варя. (ТАСС). Коммунисти
ческая партия Аргентины 
активно включается в кам
панию по подготовке к пре
зидентским выборам, кото
рые состоятся 11 марта ны
нешнего года. Она решила 
поддержать на этих выборах 
кандидатов блока политиче
ских партий, входящих -в 
«народный союз». На пост 
президента республики «на
родным союзом» выдвинут

лидер партии непримиримых 
Оскар Аленде, на пост вице- 
президента — Орасио Су- 
эльдо, возглавляющий рево- 
люцио'нно-христианскую пар
тию. *

В опубликованном заявле
нии Компартия подчеркива
ет, что она «будет добивать
ся сплочения широких анти
империалистических сил во
круг кандидатов «народного 
союза».

Компартия отмечает, что

решение о поддержке этих 
кандидатов принято потому, 
что программа «народного . 
союза» содержит ряд поло
жений, которые отвечают ин
тересам широких народных 
масс. К ним, в частности, от
носится обещание проводить 
независимую антиимпериа
листическую внешнюю поли
тику, осуществить аграрную 
реформу, создать устойчи
вую демократическую систе
му н др. Кандидаты «народ
ного со(рза» осудили репрес-

■ сивные законы в стране.
В заявлении указывается 

на настоятельную необходи
мость создания в стране под
линного фронта освобожде
ния, образования временного 
правительства на широкой 
коалиционной основе.

Только путем согласован
ных действий всех демокра
тических и антиимпериали
стических сил можно добить
ся революционных преобра
зований, подчеркивает Ком
партия.

Перед уходом  й отставку
ВАШИНГТОН. 9 января. 

(ТАСС). Министр обороны 
СШ А М. Лэйрд. который 
20 января нынешнего года 
уходит в отставку, выступил 
с докладом в комиссии пала
ты представителей по делам 
вооруженных сил. В докладе 
Лэйрд подвел итоги своей 
четырехлетней деятельности 
в Пентагоне.

Значительная часть вы
ступления Лэйрда была по
священа проблеме Вьетнама 
и, в, частности, осуществле
нию так называемой про
граммы «вьетнамизации». 
Как известно, эта программа 
предусматривала создание 
многочисленной сайгонской 
марионеточной армии, обу
ченной и оснащенйой Сое
диненными Штатами. Лэйрд 
сообщил, что в ходе осуще
ствления «вьетнамизации» 
сайгонской армии было по

ставлено военного снаряже
ния на сумму 5.3 миллиар
да долларов.

Лэйрд утверждал, что 
«вьетнамизация» осуществ
ляется успешно и что южно- 
вьетнамская армия может 
полностью выполнить по- 
.ставленные перед ней зада
чи.

Хотя, как известно, для 
опасения программы «вьет
намизации» от краха, а ма
рионеточной армии от пора
жения Соединенные Штаты 
не раз прибегали к исполь
зованию массированной воен
ной мощи для нанесения 
бомбовых ударов по странам 
Индокитая. Массированные 
бомбардировки Индокитая 
были расценены в конгрессе 
как свидетельство провала 
политики «вьетнамизации».

Министр обороны отказал

ся сообщить членам конгрес
са информацию о политике 
СШ А во Вьетнаме и объяс
нить недавние массирован
ные бомбардировки терри
тории ДРВ. Как уже соо.6- 
щалось, после этих самых ' 
варварских за всю историю 
войны бомбардировок ДРВ 
многие члены конгресса по
требовали от правительства 
разъяснений политики Бело
го до'Ма в Индокитае. Лэйрд 
заявил, что он не может дать 
таких разъяснений^ чтобы, ■ 
как он утверждал, не «под
вергнуть опасности париж
ские переговоры» по Вьетна
му. Он подчеркнул далее, 
что Соединенные Штаты не 
выведут полностью  ̂ свои 
войска из Вьетнама до тех 
пор, пока не б^'дет решен 
вопрос об- американских во
еннопленных. В прошлом

зиков» ты теперь в гаражах 
не найдешь. Я говорю о тех, 
пятьдесят первых. Они уже в 
прошлом. Нынешнее поколе
ние машин значительно от
личается от предыдущего.

Недавно появились новые 
автобусы. Ты их видел: про
сторные салоны, мягкая под
веска, лампы дневйого ос
вещения — комфорт для 
пассажиров. Для водителя 
— гидравлическая коробка 
передач с электрическим 
пультом управления. Систе
ма зажигания на транзи
сторах, электростартер. Чув
ствуешь, Геннадий, какая 
техника; гидравлика, элек
тропривод, транзисторы! 
Ею нужно толково, со зна- 
ние.м дела управлять. И, 
конечно, уметь ремонтиро
вать. Хотя и вводится разде
ление труда, но шофер дол
жен уметь оказать первую 
помощь своему железному 
ДРУГ'У- Иначе ты не води
тель, а, как у нас говорят, 
наездник.

ботинкам, к тем, кто эти ма
шины создает и этой техни
кой управляет. Специальные 
знания, высокая профессио
нальная подготовка, общая 
культура человека преВра- 
гцаются В обязательное ус
ловие успешного труда все 
более широких слоев работ
ников». Мудро сказано! Так 
что если станешь шофером, 
то десятилетка — необходи
мость. Без знаний основ 
электротехники, к примеру, 
в электрической схеме авто
мобиля не разберешься.

Образование все больше 
■ становится производитель
ной силой. Вот пример. Од
ним из лучших наших води
телей считается Николай Ка
линин, молодой коммунист. 
Заочно закончил техникум, 
теперь учится в институте. 
Награжден орденом «Знак 
Почета». Его работу отлича
ет высокая техническая гра
мотность.

Анатолий Степанович:
Мои наблюдения говорят об

этом 'же. Как правило, шо
фер со средним образова
нием быстрее входит в pHjM, 
допускает меньше аварий и 
поломок, более ответствен 
в работе.

Михаил Серпионович: На
совещаний работников авто
транспорта Российской Фе
дерации, участником которо
го мне довелось быть, вы
ступил министр автомобиль- 
HOii промышленности. Он 
рассказал, что сейчас осваи
вается производство еще 
более современных автомо
билей. Усложнение машин 
требует более высокой ква- 

‘ лификации водителей.
Геннадий: Нам и в школе 

так говорят, но когда это не 
конкретно, мало вдумы
ваешься в слова. Теперь-то 
я понял, что шофером быть 
совсем не просто, что деся
тилетка — это необходимый 
минимум. Понял, что нужно 
постоянно учиться, 4fo6bi не 
остаться за бортом техниче
ского прогресса. И еще — 
воспитывать волю, приучать
ся к рабочей дисциплине, от
ветственности. Благодарен 
вам за то, что вы открыли 
мне такие стороны шофёр
ской профессии, о которых 
я, признаться, и не догады
вался. Думаю теперь, что 
быть водителем интересно.

Давно' уже хочу задать 
вопрос вам, Михаил Серпио
нович. Вся ваша грудь в ор
денах и медалях. Первый 
раз в жизни я вижу так 
близко орден Ленина, Золо
тую медаль «Серп и Молот». 
Раньше я думал, что герои 
— необьТкиовевные 'люди и 
живут где-то далеко. А  вот 
вы тут, рядом. Пожалуйста, 
расскажите, как вы стали

Героем Социалистического 
Труда. I

Михаил Серпионович:
Неудобно мне говорить о 
своих наградах, но если ты 
просишь... Никаких особых 
подвигов я не совершал. 
Честь, как говорят, по тру
ду. Ты должен зиать, что 
это одно из важнейших за
воеваний нашего государст
ва. Когда честно рабо
таешь, о наградах не ду
маешь. В прошлой пятилет
ке, которую закончил до
срочно, я проехал пятьсот 
тысяч километров без еди
ной аварии. Что стоит за 
этим? Каждодневный , кро
потливый, напряженный, 
труд. Может, но сразу он и 
заметен, но вот когда дни 
складываются в месяцы, а 
месяцы в годы пятилеток, 
которые мы обгоняем, тогда 
замечаешь и понимаешь, че. 
го стоит труд твоих товари
щей и твой— тоже. Люжишь- 
ся спать с мыслью о завт
рашнем рабочем дне, о том, 
чтобы дать максимальную 
пользу коллективу. Только 
так заслуживаются награды, 
почет и уважение людей.

Мы строим самое сира-. 
ведливое, самое демокра-' 
тическое общество. И я 
по мере сил участвую в 
этом строительстве. Мне не 
хватает суток; то провожу 
собрание как партгрупорг, 
то выступаю перед школьни
ками как член совета вет^ а - 
нов труда, то принимаю из
бирателей как депутат го
родского Совета. В служе. 
НИИ людям нахожу высшую ' 
радость жизни.

Беседу записал А
В. МОКРУШИН.

от РЕДАКЦИИ; Геннадий Филимонов ушел убежденным 
шофером. А скольким еще ребятам и девушкам предстоит 
понять, что слесарь, тракторист, доярка, швея и многие дру
гие рабочие профессии просто необходимы для общества и 
их обладателям приносят огромную радость.

Старшее поколение обязано помочь вступающим в жизнь 
юношам и девушкам вь|брать работу нужную и по душе.

Газета «Красное знамя» вводит постоянную рубрику 
«Юноше, обдумывающему житье», под которой будут публи
коваться рассказы знатных людей о Своей профессии, кон
сультации специалистов, ответы на вопросы старшеклассниц 
ков. Редакция приглашает сотрудничать в газете под этой 
рубрикой как людей бывалых, так и молодежь. Ждем писем.

ВРУЧЕНИЕ
НАГРАД

Успехи СИЛ мира и прогресса
ПРАГА, 9 января. 

(ТАСС). Президент ЧССР 
Л. Свобода вручил сегодня 
Генеральному секретарю ЦК 
КПЧ Г. Гусаку вторую золо
тую звезду героя Чехосло
вацкой Социалистической 
Республики, которой он на
гражден «за выдающиеся за
слуги в укреплении единст
ва Ком.муяистичеакой партии 

тЯехбйяовакии, в цоетроёнии 
1^оДйалййтического общества 
jt*aro, вйеьюроннем разви
тии».

Г. Гусаку вручен также 
орден Клемента ' Готвальда 
«За строительство социали
стической родины». Он удо
стоен этой награды «за вь1- 

' дающуюся многолетнюю ра
боту в партии по развитию 
марксистско-ленинских прин
ципов партии, рабочего дви
жения и за строительсгво со
циалистического государст
ва».

А  К Т

В Е Л И К О Д У Ш И Я  
И  Г У М А Н Н О С Т И

ДАКАР, 9 января. 
(ТАСС). Актом великодушия 
и гуманности называет мест
ная газета «Солей» спасение 
сенегальских моряков совет- 

■ ским рь1болов'цым судном 
«Лазурит». -•

Корабль «Лазурит» под 
командованием капитана Ар
кадия Цыганкова подобрал в 
открытО'М океане терпевших 
бедствие 12 сенегальских 
рыбаков, которые потеряли 
всякую надежду на спасение. 
Советские моряки оказали 
СВОИМ сенегальским коллегам 
необходимую помощь и__ до
ставили 'ИХ вместе с сейне
ром «Шейк тидиан си» в 
Дакарский порт.

Газета «Солей» подробно 
рассказывает об этом далеко 
не первом случае оказания 
помощи советскими моряка
ми сенегальским судам, под
черкивая радушие и беско
рыстие советских рыбаков, 
предоставив'ших спасенным 
медицинскую сол'-ощь, пита
ние, Х4рлую одежду,'

БЕРЛИН, 9 января. • 
(ТАСС). Истекший год оз
наменовался новыми успеха
ми сил мира и прогресса, за
явил Председатель Государ
ственного совета ГДР В. 'Уль
брихт, выступая на приеме 
глав днпло.л1атических пред
ставительств по случаю Но
вого года. Он отметил, что 
сейчас имеются хорошие 
предпосылки для созыва об-

щеевропейскогр совещания 
по вопросам безопасности и 
сотрудничества уже в первой 
половине этого года.

Граждане ГДР, продолжал 
В, 'Ульбрихт, сознают, что 
основой их успехов был и 
всегда буде'г нерушимый со
юз ГДР с Советским Сою
зом и другими социалистиче
скими странами. Дальнейше
му всестороннему укрепле-

г  ? j r  '-it ,

нию этого союза ГДР будет 
и в этом году уделять глав
ное внимание.

ГДР, сказал он далее, 
всемерно поддерживает обра
щение «К  народам мира», 
принятое ЦК КПСС и Вер
ховным Советом СССР, и бу
дет делать все необходимое, 
чтобы содействовать укреп
лению международной безо
пасности и сотрудничества.

■Ч6- гл' t

■ %

ш  т »  т »  ^

БОЛГАРИЯ. «Икар» — ной конструкции экскаватор- ваны узлы и двигатель
так назвал легковой спор. щик Христо Недев. При соз. «Вартбурга» (ГДР),
тивный автомобиль собствен- данни машины им использо- Фото БТА— ТАСС.

КРУПНЫЕ НАТОВСКИЕ МАНЕВРЫ
БОНН, 9, января. (ТАСС). 

Сегодня командование армии 
США начало переброску по. 
«воздушному мосту»'из Сое
диненных Штатов в Европу 
крупного контингента войск 
общей численностью в 
10.000 солдат и офицеров. 
Первые военно-транспортные 
самолеты, стартовавшие с 
американскими военнослужа
щими в штате Канзас, при

землились на аэродромах 
Франкфурт-на-Майне, Рам- 
штейн и Штутгарт. Пере-, 
броска войск будет продол
жаться в течение почти не
дели. Она явится важной 
составной частью крупных 
военных маневров НАТО, по
лучивших кодовое наимено
вание «Рефорджер-Ш». В 
них наряду с вооруженными 
силами США и Канады при

нимают участие соединения 
бундесвера.

Маневры, которые будут 
проходить на территории 
трех западногерманских зе
мель —■ Баварии, Баден- 
Вю1?темберга и Рейнланд- 
Пфальца, завершатся обрат
ной переброской по «воздуш
ному мосту» Б СШ А 10.000 
американских солдат и офи
церов.

вопрос об американских во
еннопленных не раз .исполь
зовался военщиной СШ А в 
качестве предлога для оче
редной эскала.ции воздушной 
войны против Демократиче
ской Республики Вьетнам.

Министр обороны заявил 
о необходимости увеличения 
расходов на военные нужды 
США. Он высказался также 
за продолжение разработок 
и создание в Соединщ1Ных 
Штатах стратегических си
стем вооружений и, в част
ности, ракетной системы 
«Трайдент» и бомбардиров
щиков «В-1», Лэйрд призы
вал-к созданию новых и мо- 
дернизаци'и уже существую
щих систем вооружений, 
что, по его словам, позволит 
Соединенным Штатам стро
ить ■отношения с другими 
странами с «позиции силы».

« КОРИЧНЕВЫЕ» ТРУБЯТ СБОР
БОНН, 10 января. Корр. 

ТАСС В. Иванов передает; В 
Мюнхене состо>ялось неона
цистское сборище— «съезд» 
экстремистской организации 
«новая правая акция». Она 
была создана в начале прош
лого года бывшим заместите
лем прв’дседателя неона
цистской НДП Пельманом. 
Организаторы «съезда» не 
случайно избрали в качестве 
места его проведения бавар
скую столицу. В большинст
ве других земель ФРГ они 
рисковали нарваться на за
прет. В Баварии же у власти

находится штраусовскии 
ХСС, который сквозь пальцы 
смотрит на деятельность нео
нацистов.

И все же даже в Мюнхене 
«новйя правая акция» не 
решилась провести свое ме
роприятие открытсп На# 
«съезд», в котором приняли 
участие около 500 человек, 
не был допущен ни один 
журналист, его заседания 
проходили под охраной мо
лодчиков, напоминавших по 
своему внешнему виду штур
мовиков из отрядов С А. На 
сборище присутствовали

представители' неонацист
ских организаций некоторых 
западноевропейских стран.

После дискуссии, в ходе 
которой «делегаты» высту
пили с речами, выдержан
ными в духе самого разнуз
данного антикоммунизма и 
реваншизма, было принято 
«коммюнике». Оно представ-. 
ляет собой призыв ко всем 
правым экстремистам ФРГ 
активизировать свою дея
тельность. В нем сообщается 
также о намерении неонаци
стских главарей провести в 
ближайшее время «поход на 
Бонн».

«Судя по всему, правые 
экстремисты не извлекли 
урока йз поражения, которое 
они потер'пели на выборах в 
бундестаг 19 ноября прош
лого года, — заявил коррес
понденту ТАСС представи
тель правления ГКП по веш- 
росам печати Э. Вебер. — 
Они вновь трубят сбор и 
планируют провокации. Од
нако можно не сомневаться 
в том. 'что западногерман
ские коммунисты вместе с о . 
всеми демократическими си
лами страны дадут им дси
стоиньщ отпо,р».

(
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Маленькую подвиж
ную фигурку Мннслу 
Кутлиевиы Мустафи
ной в течение дня мо
жно увидеть в любом 
уголке деревни. Тру
дится она конюхом в 
Богатыревском отделе
нии совхоза «Черны
шевский» Бакчарокого 
района. Подвозит кор
ма на ферму, дровиш
ки к дому престарелых 
односельчан, мебель 
из магазина... Целый 
день в хлопотах. Доб
рая, трудолюбивая, 
отзывчивая. За это ее 
очень уважают.

Фото Н. Потапова.

Выпускница Ленин
градского художест
венно - педагогическо
го училища Валентина 
Смирнова за три года 
работы в Сибири со
всем освоилась с суро
вым краем, полюбила 
его. Здесь она вышла 
замуж, стала настоя
щей сибирячкой. И ра
бота у нее интересная; 
в школе № 80 г. Том
ска она преподает изо
бразительное искусст
во. '
Фото в. Чупаченко.

ш

ДЕВИЗ ФОТОКОНКУРСА-

,,Сибирь, любовь

и в Солт-Лейк- 
С и т и 
разногласия...

Не успел олимпийский ко
митет СШ А остановить свой 
выбор на городе Солт-Лейк- 
Сити, как в этом «дублере» 
Денвера, отказавшегося от 
организации зимней Олимпи
ады 1976 года, началось 
брожение. Мэр города 

 ̂ Джейк Гарн заявил, что не 
направит в Международный 
олимпийский комитет (МОК) 
официальную заявку, пока 
правительство Соединенных 
Штатов не даст обещания 
выделить Солт-Лейк-Сити 

.30 миллионов долларов.
Бамперы автомобилей в 

Солт-Лейк-Сити запестрели 
плакатиками с протестами 
против проведения в городе 
Белой Олимпиады. Повсюду 
раздаются требования устро
ить сначала' референдум...

Олимпийское строи гельст- 
во, по мнению многих мест
ных жителей,' нанесет непо
правимый ущерб живопис
ным горным каньонам близ 
города, которые привлекают 
в этот район тысячи тури
стов.

(Корр. ТАСС).

МОЯ
Сибиряки любят свой край. Он дорог им своими необъ. 

ятными просторами, неисчерпаемыми богатствами, краси
выми уголками старины далекой и величественным 
размахом дел. Потрясающи масштабы новостроек. 
Но неизменно прекраснее сам строитель новой жизни в су
ровом Kpafe —  сибиряк. На века прославлено в боях и тру
де его имя.

Тема Сибири, резко меняющей свой облик на глазах од-' 
ного поколения, захватывает, привлекает к себе все более 
широкий круг фотолюбителей. Это показали два последних 
фотоконкурса, проведенных в 1968 и 1971 годах на стра
ницах «Красного знамени». Отвечая на пожелания большо
го числа наших читателей, изъявивших готовность участво-. 
вать в создании коллективной фотолетописи жизни обла
сти, газета «Красное знамя» объявляет новый, фотокон
курс. Его девиз— «Сибирь, любовь моя». Цель конкурса— 
правдиво, полно, запоминающе показать- сегодняшний, 
день нашего края, из образов людей разных возрастов и 
профессий, из мозаики дел, фактов, событий воссоздать 

' подлинный и яркий портрет сибирской современности.
Что снимать? Труд человека. Приглядитесь, чем томичи 

.заняты, озабочены, увлечены. Что ошг создают, изобрета.

SKIT, ищут? ПокаИЕите, как интересен бывает человек на 
своем рабочем месте. В чем прелесть его профессии — 
суровой и захватывающей, рискованной и благородной, 
трудной и радостной.

I Чем мы гордимся? Что составляет славу нашей области 
J ■ и ео особенности?
J Лицо юности и зрелости, эмоции и характеры, страсти 
I и пвивычки, праздники и будни, память прошлого, спорт, 
в отдых, воспитание, искусство, творчество —- самые типич-

L z z z z z i z z z z : ™

могут дать интересный снимок и комментарий к нему.
Полна чудес наша природа. Покажите очарование вре

мен года, жизнь лесов, тружениц.рек, темперамент город
ского парка и очарование сибирских просторов. Массу ин
тересных снимков даст ваше внимание к животному миру.

Областное отделение Всероссийского общества охраны 
природы обратилось в редакцию с просьбой провести 
на страницах газеты совместно с обществом фотокон
курс на темы, связанные с пропагандой знаний о природе 
родного края, охраной ее богатств и воспитанием добро
го к ней отношения. Мы охотно принимаем это предло
жение.

Фотоконкурс любителей природы войдет составной ча
стью в конкурс «Сибирь, любовь моя». Лучшие снимки, 
отражающие эти темы, будут отмечены призами област
ного отделения общества охраны природы и опубликованы 
на страницах «Курьера природы».

Каждый участник конкурса вправе прислать в редак
цию любое количество работ, К опубликованию принима
ются .лишь черно-белые отпечатки. Желательно, чтобы ав
тор сопроводил свою работу кратким комментарием, из 
которого было бы ясно, где, при каких обстоятельствах 
сделан снимок, что интересного можно добавить к изобра- 
н-сенному.

Установленные редакцией и обществом охраны приро
ды призы будут вручены по окончании конкурса, в конце 
1973 года. , ^

Некоторые фотолюбители были заранее, извещены о на
шем конкурсе. Они прислали нам свои работы. Две из них 

.мы сегодня публикуем. ^
Итак, желаем успеха’ ,'ждем ваших снимков. Не забуДь- 

те указать ваш адрес, ^имя, отчество, должность и место 
работы. На конверте сделайте пометку: «На конкурс».

l i i i i
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СОВЕТУЕМ ПРОЧЕСТЬ

В тематических планах 
лтобО'го издательства массо
во-политическая литература 
занимает, как правило, ве
дущее место. Западно-Сибир
ское книжное издательство 
в этом отношении не являет
ся исключением. Многие 
гмртийные активисты, полит
информаторы, руководители 
гтяртийных комитетов, ком
мунисты самых различных 
предприятий и учреждений 
хорошо знают книги этого 
направления.

И - все же до сих пор в вы
пуске литературы по партий
ной тематике у издательства 
нэ было чет4{ой системы. На 
одном из издательских сове
тов решено ввести в практи
ку выпуск особой серии —

книга'
серии
. «Библиотека коммуниста». 
Тщательно продумывались 
темы первых выпусков новой 
серии, подбиралась общест
венная редколлегия. В нее 
вошли журналисты, научные 

■ сотрудники, партийные ра
ботники Западной'Сибири (в 
том числе А. К. Черненко, 
заместитель заведующего от
делом пропаганды и агита
ции ToMCKOiro обкома КПСС, 
кандидат философских на
ук).

И вот первая книга серии 
«Стратегия и тактика буд
ней партийной работы» на- . 
чинает свой путь к читате
лям. Событие радостное и 
очень ответственное.

Авторы сборника — руко

водители партийных комите
тов Новосибирской и Том
ской'областей. Они адресуют 
свои ‘ статьи самому широко
му кругу читателей, комму
нистам, работникам дартий- 

■ ного аппарата.
Ростки нового опыта, сб- 

вершенствование стиля и ме
тодов партийного руководст
ва — эти вопросы в партор
ганизациях различных кол
лективов были и остаются 
кардинальными. Вот почему 
не только в Новосибирске, 
но и в Томске поучительным 
окажется рассказ первого се
кретаря Советского райкома 
КПСС (Новосибирск) «Забо.- 
ты ко.ммунистов научного 
центра». Сельских коммуни
стов непременно заинтересу
ют «Заметки об опыте орга
низационно-партийной, идео
логической и экономической. 
работы в районе» первого се
кретаря Сузунского райкома 
партий Новосибирской обла
сти В. А. Кошелева.'

Все познается в сравнении 
— истина не новая, но точ
ная. О соревновании как о 
деле творческом идет речь в 
статье секретаря Кировско

го райкома КПСС (Томск) 
М. Г. Николаева. Автор 
рассказывает о различных 
направлениях социалийтиче- 
ского Соревнования, родив
шихся в последние годы, о 
комплексных планах повы
шения производительности 
труда, о работе с молодежью, 
о различных формах мораль
ного поощрения и, т. д. Бес
спорно, опыт, накопленный 
в Томске, пригодится мно
гим.

Авторы сборника захваты
вают разные пласты партий
ной работы. Статьи первого 
секретаря Первомайского 
райкома КПСС (Новоси
бирск) Г. В. Алешина и за- 

• ведующего отделом пропа
ганды и агитации Новоси
бирского обкома КПСС А. П. 
Лукаша посвящены вопро
сам научного подхода к 
партийному руководству .и 
распространению экономи
ческих , знаний. Они про
блемны и актуальны.

С. ЗАПЛАВНЫИ, 
старший редактор Том- ■ 
ского отделения За
падно-Сибирского книж

ного издательства.

На ковре-сильнейшие
в  Асине закончилась мат

чевая встреча по классиче
ской борьбе среди сборных 
команд районов области, 
проводимая областным сове
том ДСО «Урожай».

Более 70 сельских борцов 
вышли на ковер, чтобы пока
зать свою силу, технику и 
волю к победе.

Победителем этих сорев
нований стала команда Аси- 
новского района, второе ме
сто заняли спортсмены Том
ского сельхозтехникума й 
третье — борцы из Кожев- 
никовского района.

Победители награжденЬ)! 
призами, а команды— грамо
тами областно'го совета. ■

В. МИТРОХИН.
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ха, насчитывающем 100 че.. 
лбвек, в 1972 году допуще
но 776 прогулов. Тем более 
непонятно, почему мастер 
Ф. С. Миньков выступил 
как сердобольный защитник 
пьяниц. '

Товарищеский суд вынес 
последнее предупреждение 
Волкову. Зиминой, Ясько- 
ной. При первом же, прогу
ле материалы суда будут на
правлены в народный суд с 
просьбой применить к пья
ницам принудительное лече
ние в специальном профи
лактории.

Товарищеский суд в трех
рамном цехе лесопиления 
сейчас работает в новом со
ставе. Надо надеяться, что 
под руководством цехкома 
он сумеет наладить дисцип. 
лину.

Р. РОТАНОВА, 
заместитель председате
ля рабочкома Асинов- 

ского ЛПДК.

СУДЯТ ТОВАРИЩИ
В этот день' рабочие трех

рамного лесопильного цеха 
пришли в красный уголок 
с горьким чувством. Сегодня 
товарищеский суд'разбирает 
дело злостных прогульщи
ков. К этим людяй применя
ли различные формы воспи
тания — выносили выгово
ры, лишали премиальных, 
обсуждали на цеховом ко
митете. В. В. Волков, Е. М. 
Зимина, Е. К. Яськова про
должают позорить' коллек
тив.

Председатель с,уда пило- 
став Егор Андреевич Шара- 
ев оглашает документы. В 
чем вина Волкова? . Под
нимается высокий, средних 
лет мужчина с проседью в 
волосах, с лицом сизовато
багрового оттенка. Да, он не 
отрицает, что пьет, но ведь 
он этим занимается лишь в 
день аванса и получки. Че
тыре прогула ему. мол, по

ставили за месяц без осно- • 
ваний.

— Пьяный ли, трезвый— 
на работу прихожу в поло
женное время, — оправды
вается Волков.

Но вот в зале суда рас
сказывают подробности пре
бывания Волкова «на рабо
чем месте». (Приходит в 
третью смену, еле шевеля 
языком.' Мастер — девуш
ка, которая ему в дочки го
дится,'отправляет пьяного 
домой, а сама-боится лиш
нее слово сказать. В прош
лый раз Волков обругал ее 
всячески, а сам взялся ста
вить пилы. Крепил их как 
попало, пилы ломались. 
Смена работает кое-как, а 
пилостав Волков уходит до
мой с мыслями, что он пьян, 
да умен, смена вроде бы и 
не стояла. Волков дебоши
рит и дома.

Тяжело судить мужчину-

пьяницу, а еще тодо горше 
видеть с ним рядом женщи
ну. Зимина не станет удер
живать мужа от распития 
лишнего. Она под любым 
предлогом останется дома, 
чтобы составить мужу коМ- 

'Панию. На работе скажет, 
что поедет к ребятишкам в 
интернат, а сама бражнича
ет. ■

Перед товарищеским су
дом стоит молодая женщина, 
хорошо и модно одетая. Да, 
она согласна, что ее подру
гам на сортплощадке в те 
дни, ког;(а она гуляет, очень 
тяжело. Отсутствие одно
го человека вносит су
мятицу. Зимина вместе с 
Яськовой совершили за ко
роткий срок 50 прогулов.

В молодом, еще не до 
конца сформировавйгемся 
коллективе трехрамного це-

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

11 января «Женитьба
Белугина».

К1ЛНО
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Должность д Татьяны Вален- 
тин'овны Бордовициной вооб- 
ще-то не из редких — в НИИ 
прикладной математики и ме
ханика она заведует лабора-. 
торией. Но какой! Небесной 
механики. И самые . важные 
события в ее жизни в прошлом 
году были связаны, с. небесны
ми телами. На заседании со. 
вета Главной астрономической 
обсерватории АН СССР в Пул
кове Татьяна - Валентиновна 
защитила кандидатскую дис
сертацию, посвященную иссле
дованию движения одного из 
спутников Юпитера.

Наш корреспондент встре
тился с молодым-ученым и 
попросил рассказать , о прове
денных исследованиях ' дале
кой и загадочной планеты.

— Юпитер и система его 
спутников, — говорит заведую
щая лабораторией, — сейчас 
привлекают к себе пристальное 
внимание ученых. Это самая 
большая планета Солнечной 
системы. Знание его массы и 
параметров движения очень 
важно для осуществления кос
мических полетов. Кстати, в 
ближайшем будущем наме
чается осуществить так назы
ваемую программу «Гранд 
Тур» — полет . космического 
корабля от Земли до границ 
нашей Солнечной системы. При 
этом; рассчитывают использо
вать ускорение в полях тяго
тения больших планет, и в 
первую очередь Юпитера.

Полеты к самой планете 
Юпитер невозможны без зна

ния параметров движения его 
двенадцати спутников. Орбиты 
большинства их определены 
достаточно надежно, и только 
параметры трех — пятого, ше
стого, седьмого — до недав
него времени не были установ
лены.

Работа нащей лаборатории 
восполняет этот пробел. Это 
тем более важно, что в систе
му Юпитера уже запущен кос
мический аппарат, и сейчас он 
находится на пути к планете.

1973 год для нашей лабора
тории станет годом подготов
ки к международной конфе
ренции по небесной механике, 
которую намечено проводить 
в СССР в 1974 году. Мы со
бираемся представить на кон
ференцию несколько докладов.

Сегодня по области ожи
дается облачная с проясне
ниями погода, снег, метель, 
ветер юго-эападный, 10— 14 
метров в секунду, по юЛным 
районам ■— 15 — 19 метров, 
температура — 18— 22, по 
западным районам — 12— 
16 градусов мороза.

В Тойске — облачная с 
прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
15 — 19 метров в секунду, 
температура днем — 14— 16 
градусов мороза.

12— 13 января по области 
— обдачная с прояснениями 
погоДа, временами снег, ме
тель, ветер юго-за-падный, 
10— 14 метров в секунду, 
температура ночью — 20— 
25, днем — 15— 20, по се
верным районам ночью — 
28— 32, днем — 19— 23 
градуса мороза.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Как преуспеть в любви» —

8-40, 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17.
18-40. 20-20, 22. «Лицом к вет
ру» _  8-40. 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17. 18-40. 20-20. 22. Зал 
кинохроники —  4 «Воспомина
ния о будущем» —  9. 16-50,
21- 20. «Рождение советского
кино» —  18-25. «Бабье царст
во» —  19-40. Для детей —
сборник мультфильмов —  
10-35, 11-50, 13-05, 14-20, 15-35:

«ОКТЯБРЬ»
«Как преуспеть в любви» —

9. 10-50, 12-40, 14-30. Ю-̂ ЗО,
18-10, 20, 21-50. «Лицом к вет
ру» _  8-40, 11-40, 15, 16-40.
18-20, 20. 21-40. Для детей —  
«Ни дня без принлючеиий» —  
10-20, 13-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Каи преуспеть „в любви» —

8-30, 10-15, 12, 13-45, ' 15-30,
17-15. 19, 20-45, 22-10. «Сын
прокурора» (две . серии) , —  
8-40, 11-20, 14, 16-40. 19-20, 22. ^

«ПИОНЕР»
• «Зимородок» —  9, 10-40.

12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 20-40,
22-  20 .

<сигаряк^>
«Адрес вашего дома» —  11. 

12-40, 14-20. 16. 17-40. 19-20.
21. Для детей —  .«Юнга со шху
ны «Колумб» —  9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
«Когда остановилась мельни

ца» —  17-10. 19: 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Тепло твоих рук» —  17-20, 

19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 11 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
14.30. Программа передач. 

14.35. Новости. 14.45. Для де
тей. «Приходи, сказка!з>, «Шу

стрик, Мямлик и настоящий 
Дед-Мороз». Телевизионный ку
кольный спектакль. 15.15. Ле
нинский университет миллио
нов. «Основные направления 
научно-технического прогрес
са». В передаче принимает 
.участие первый секретарь Ка
лининского райкома КПСС го
рода Москвы Г. С. Стрижов. 
15.45. «Музыкальный кален
дарь». 16.15:: Премьера корот
кометражных телевизионных 
художественных фильмов.
«Обычный рейс» (Душанбе. 
1971 г.), «Не было у парней за
бот» {«Укртелефильм». 1970 г.).

ТОМСК
16.50. Для детей. «Операция 

«Н-Ь1». .17.10. Концерт. 17.50. 
«Твой вклад в пятилетку». 
18.20. Новости. .. . . .

МОСКВА
• 18.30. ' «ГаМлет».' Фильм-балет 

на музыку Д. Шостаковича.
19.15. М. Анчаров. «День .за 
днём». Премьера телевизионно
го спектакля. Часть 2-я. Глава 
8-я,‘ 20,25. Программа документ, 
тальных- фильмов. «Встреча с 
Францией». 21.10. Литератур-, 
ные чтения, М. Шолохов. «Ти
хий Дон». Отрывок из романа, 
21.40. «Молодые голоса». .Кон
церт. 23.00. «Время», Информа- 
ционна^ программа. '

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00.* Для детей. Художест
венный: фильм «Сережа»

• («Мосфильм». I960 г.). ■, 21-.20. 
Концерт: 21.55. Телевизионный 
художественный фидцм

- «Встречи». 1-я серия. (ГДР).

ЧЕТВЕРГ, 11 января
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 

-7:50. Реклама н объявления. 
.9.15. - По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Концерт 
лирической музыки. 9.45. «Ра
бочее слово, рабЬчее мнение». 
У микрофона — бригадир Аси- 
ноВс.кого ЛПДК В. Д. Макеев.
19.15. «В зе«теном цехе обла
сти». 19.20. Радиожурнал «Ис
катель». «К новым рубежам» — 

' сообщения о соревновании не- 
фтеразведчиков. Зимний сезон 
геофизиков. Газопровод идет 
на юг. 19.50. Последние изве
стия.

к  СВЕДЕНИЮ ЖУРНАЛИСТОВ МНОГОТИРАЖНЫХ 
ГАЗЕТ

12 января, в 14 часов, в помощении редакции газеты 
«Красное знамя» состоится очередное занятие журнали 
стов многотиражных газет по теме: «Массовая работа га
зеты». ^

Городское бюро по трудоустройству и информации на
селения сообщает, что Орловскому леспромхозу управле
ния местной промышленности требуются рабочие (семей
ные и одинокие) по заготовке н разделке древесины: рам- 
щики, пилоправы, рабочие по лесовывозко, станочники.

Орловский леспромхоз расположен в 60 км от г Том
ска, на берегу реки Томи.

Оплата труда— сдельно-премиальная и повреме.нно-пре’- 
миальная. Прибывшие на работу обеспечиваются квао 
тирами и общежитием.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151, , в. городское бюро по трудоустройству и 
информации населения.

■ Санаторному дошкольно
му детскому дому ’ .No 2 
срочно требуются няни-тох- 
иичкп с окладом 117 рублей 
в. месяц. ,

Обращаться по адресу: 
г; Томск, ул. Вершинина. 40, 
к ‘-директору. ’
.. Городское бюро пО трудо
устройству и информации 
населения ' сообщает, что 
Томское специализирован
ное ■ монтажно-наладочное 
управление треста «Сибавто- 
матика» приглашает на ра
боту старшего инженера в 
производственно - техниче
ский отдел, знакомого, с мон
тажно-наладочными работа
ми, шофера 1-го или 2-го 
класса, машинистку.

Обращаться: 634050,
ТомОк, пр. Ленина, 44, теле
фон № 2-36-63, или пр. Ле
нина, 151.

Городское бюро ПО трудо
устройству и информации 
нЯ'Сбления сообщает, îto 
Томскому политехническому 
институту требуются: лабФ 
ранты (.мужчины), старший 
инженер по • радиоэлектрон
ной измерительной технике, 
мастер по точным приборам! 
преподаватель гражданской 
обороны, бухгалтер, гарде
робщицы, уборщицы, комен
данты учебных корпусов, 
сторож на Васакдайку с 
предоставлением жилья, сан
техники, связисты, электри
ки, рабочие строительных 
профессий.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151, 
городское бюро по трудоуст
ройству и информации насе- 
■лепия,' или г. Томск, пр. Лвг 
нина, 30, Томский политех
нический институт,, отдел 
кадров.

Детской больнице № 1 
срочно требуются: медицин
ские сестры, санитарки, шо
фер на машину ГАЗ-51, ко
нюх-возчик, прачки.

Обращаться: 634050,
Томск, Московский тракт, 4, 
детская больница № 1,
к главному врачу. Те
лефон № 2-33-20.

Коллектив управления 
тепловых сетей выражает 
глубокое соболезнование 
начальнику Томской ТЭЦ 
№ 1 Диогенову Константи
ну Дмитриевичу по поводу 
смерти его жены
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